

## JUEGOS PARAPANAMERICANOS

**Omara Durand sigue fiesta de récords**

Omara Durand (izquierda) bajó de los 12 segundos en 100 metros.



César Rubio, un encomiable esfuerzo en las pesas.

FOTOS: ARMANDO HERNÁNDEZ

Roberto Méndez

**GUADALAJARA.**—Omara Durand se convirtió en la primera mujer clasificada T13 (débil visual) en bajar de los 12 segundos en 100 metros al ganarlos aquí con 11.99, y aumentar a 15 los oros de la delegación cubana en estos IV Juegos Parapanamericanos.

La antillana dejó atrás una añeja primacía de la estadounidense Marla Runyan desde 1996, a pesar de que solo había hecho ese tramo en los Juegos Mundiales de IBSA, en Sao Paulo, y los III Juegos Parapanamericanos de Río de Janeiro, ambos en el 2007.

“Hoy corrí mejor que en los 400. Con mi entrenadora Miriam Ferrer ajusté el entrenamiento y salió el resultado”, confesó la santiaguera que en enero pasado, en el Campeonato Mundial de Christchurch, se coronó en 200 y 400, la primera distancia con cota del orbe.

La progresión desde la Ciudad Maravillosa, donde ganó con 12.59 segundos, abre más el horizonte de esta joven que cumplirá 21 años el próximo día 26. Sus contrincantes ahora, las brasileñas Viviane Soares y Joana Silva se dis-

tanciaron a 13.05 y 13.28, respectivamente, en la pista del estadio Telmex.

El deporte rey tuvo plata de Ettian Calderón (amputado miembro superior) con marca personal de 22.54 en los 200 m T46 y de Gerdan Fonseca (amputado miembro inferior) en la jabalina F44, con disparo de 48.22 m, su mejor registro.

Durand cerró los tres oros de Cuba. El primero correspondió al pesista César Rubio, quien en un excepcional cuarto intento subió 151 kilogramos, primado de estas citas en las categorías de 48 a 56 kg, pactada en el banco de fuerza acostada instalado en el Foro de Halterofilia del CODE Paradero.

El villaclareño comenzó con 142 kg, cifra que le reportó 164.18 puntos. Los 147 kg levantados con aceptación de los tres jueces a continuación le significaron 169.96 unidades y la tercera salida con 151 no fue considerada efectiva. Así ratificó su corona de Río de Janeiro, con seis kilogramos más, pese a tener una etapa previa de lesión en su hombro izquierdo, que aquí también le molestó.

**BOLETOS HACIA LONDRES'12****Dos equipos seguros, uno en veremos**

Alfonso Nacienceno



Estados Unidos e Italia aseguraron sus boletos hacia los Juegos Olímpicos de Londres'12 en la Copa Mundial de vóley, aun cuando las bambinas perdieron su invicto y el primer lugar en el choque entre ambos equipos.

En la rueda de prensa posterior al encuentro, el director técnico norteamericano, Hugh McCutcheon, dijo sentirse contento no solo por clasificar para Londres y haber tomado el liderazgo de la competencia (9-1-26 puntos), sino por la forma en que este grupo de voleibolistas se ha desempeñado en un año de trabajo muy intenso.

Una vez más Destinee Hooker fue la punta de lanza al marcar en 24 ocasiones (37 ante China) y llevó a sus compañeras al éxito 3-1 (25-23, 25-15, 22-25, 25-21) sobre las actuales monarcas de la Copa. Las italianas (9-1-25) también aportaron el fuerte ataque de su estrella, Carolina Cos-

tagrande (26 puntos), pero las vencedoras distribuyeron mejor la ofensiva. Precisamente la peninsular mantuvo su segundo lugar entre las máximas anotadoras (178 tantos), escoltada por Hooker (176), mientras la dominicana Bethania de la Cruz seguía escapada (217).

En la madrugada de hoy se jugaba la última fecha del evento, y Estados Unidos no tendría un manjar en Japón (cuarto, con 7-3-21), que venció 3-2 a Alemania (25-20, 23-25, 25-27, 25-17, 15-12), ocupante de la quinta plaza (6-4-20). Italia sí iba a un desafío fácil frente a Kenya, al acecho de un resbalón de las estadounidenses.

La jornada decidía el destino de las chinas, en el tercer escenario, avaladas por (7-3-23), y quienes no hallarían a un rival cómodo en Alemania, que también estaba sacando sus cuentas para acceder al último boleto rumbo a Londres'12 otorgado por esta Copa Mundial.

**Comienza hoy el preolímpico**

Los nuestros entrenaron en el centro La Loma, de México

Yoel Tejeda Pérez

Disciplina es la máxima de la delegación cubana de taekwondo que entrenó en el Centro de Alto Rendimiento (CAR) La Loma, San Luis Potosí, México, para comenzar hoy el torneo Preolímpico.

Tras lograr el reinado continental con dos coronas, un subcampeonato y dos bronces en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, el taekwondo de la Antilla Mayor se preparó con cuatro atletas —cifra máxima de clasificados por país para unos Juegos Olímpicos— para enfrentar desde hoy el fuerte torneo clasificatorio de América, que otorgará boletos hacia la magna cita de Londres'12.

Bajo la atenta mirada de los entrenadores Ramón Arias y Roberto Abreu, y la tutela del presidente de la Federación Cubana, Carlos Banasco, el cuarteto integrado por Glenhis Hernández (+67 kg), Nidia Muñoz (-57), Robelis Despaigne (+80) y Ángel Modesto Mora (-68) realizó una etapa de perfeccionamiento antes de pasar a Querétaro, escenario del Preolímpico.

“La Loma es un centro deportivo con tecnología de



Robelis Despaigne es uno de los favoritos al título. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

punta, donde el español Ireno Fargas —campeón mundial, europeo y entrenador principal de España y Francia—, ha creado un campamento internacional de taekwondo en el cual se preparan los mejores atletas del orbe e incluye competencias muy importantes”, comentó el mentor Arias, al frente de las muchachas.

Asimismo, matizó sobre sus alumnas: “Nidia y Glenhis son jóvenes con muchas potencialidades y tienen toda la confianza del colectivo técnico”.

Esta es la primera ocasión en que un equipo cubano de este deporte realiza una base de entrenamiento en un centro de renombre mundial, sede de la preparación de muchos países. Resultó igualmente inédito el hecho de haber reunido allí a competidores que conquistaron la medalla de oro en unos mismos Juegos Panamericanos, entre ellos los cinco campeones de Guadalajara —Gabriel Mercedes (-58, DOM), Jhohanny Bartermi (-68, DOM), Sebastián Crismanich (-80, ARG) y los cubanos Glenhis y Robelis— quienes ajustaron detalles para el Preolímpico.